
PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL
coNCEtÇÃo oo MATO DENTRO - ESTADO DE MINAS GERAIS

EDITAL No: 01 12023

ASSUNTO: Prestação de cOntaS da empresa concessionária de abastecimento' manutenção

e tratamento de água e esgoto (coPASA), relatorio de investimentos realizados em

infraestrutura e manutenção da rede de esgoto sanitário e fornecimento de água no município

desde o início da prestação do serviço alé a presente data; bem como relatorio de

investimentos para o perÍodo restante do contrato e outras informações consideradas de

interesse publico; Interrupção constante do abastecimento de água no município de

Conceição do Mato Dentro/MG.

DATA: 27 de março de 2023

PRESENTES: Vereadores: sílvio silvério costa - Presidente, João Marcos otoni seabra de

souza - Vereador Primeiro secretário, Gleicierrez Martins de Araújo - vereador segundo

secretário, cláudio Alexandre Rodrigues cle oliveira - Vereador,Luiz AntÔnio dos santos -

Vereador, RÔmulo Michell do carmo Fernandes - Vereador, sidinei Seabra da silva -

vereador, wander Rosa de santana - Vereador, lvete otoni santa Bárbara Abreu * Vice

prefeita, ThaÍs de Assis simões - Assessora Jurídica da Prefeitura Municipal, Marcos Felipe

de Almeida Fernandes - presiden le da 226u Subseção da oAB; Vilson José de Amorim -
Gerente Regional da COPASA de Diamantina'

lniciada a Audiência PÚblica, apos a composição da Mesa, formada pelo Presidente da

câmara Municipal, sílvio silvério costa; pelo Vereador Primeiro secretário, João Marcos

otoni seabra de souza; pela vice-Prefeita, lvete otoni santa Bárbara Abreu; pelo Presidente

da 226a Subseção da oAB, Marcos Felipe de Almeida Fernandes e pelo Gerente Regional da

copASA, Vilson José de Amorim, o Presidente sílvio silvério costa procedeu à leitura de um

breve historico de atuação da câmara Municipal e em seguida, o servidor Lorenzo, designado

previamente, procedeu à leitura das regras constantes do Edital de convocação de Audiência

Pública No 0'l 12023. ApÓs, foi concedido o uso da palavra aos integrantes da Mesa e aos

vereadores presentes. o Presiden te da 226" Subseção da oAB, Marcos Felipe de Almeida

Fernandes, manifestou-se, enfatizando que a atuação da COPASA em Conceição do Mato

Dentro é marcada por ausência de respostas quando das reclamaçÕes dos munícipes' Ainda'

Marcos Felipe pontuou a necessidade de esclarecimentos por parte da empresa no que diz

respeito à frequente falta d'água no município. Ato contÍnuo, foi concedida a palavra aos

vereadores presentes. o vereador sidinei seabra da silva explanou acerca do contrato com

a coPASA, mencionando que há cláusula que prevê que a empresa precisa tomar medidas

para evitar o déficit no abastecimento de água. o vereador se referiu, ainda, aos seguintes

assuntos: cobranças indevidas quanto ao tratamento de esgoto praticadas pela COPASA no

município e envio de ofÍcio de sua autoria à Gerência Regional de Diamantina' solicitando

esclarecimentos acerca de tais cobranças indevldas; apoio do atual senador "cleitinho" no

tocante às fiscalizações promovidas pela ARSAE que culminaram na devolução de valores

aos usuários conceicionenses e necessidade de punição à coPASA em razão do lançamento

de esgoto não tratado nos rios do município, Em seguida, o vereador RÔmulo Michell do

carmo Fernandes comentou acerca de vlsitas realizadas aos cursos d'água e o evidente

lançamento de esgoto nos rios, a exemplo do Corrego do Vintém'11?*"?f,:" 
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providências tomadas frente aos crimes ambientais praticados pela coPASA Apos, o

vereador Wander Rosa de Santana solicitou esclarecimentos quanto à falta d'água no

município, pedindo que a situação seja resolvida. Ato contínuo, o Presidente SÍlvio Silvério

Costa comentou sobre a ausência de justificativas por parte da empresa, que está prestando

urn péssimo serviço à população. O vereadorfez, ainda, perguntas, quais sejam: o porquê da

defasa estrutura na cidade e qual o plano para a resolução do problema; quais as principais

atitudes para garantir a oferta de tratamento do esgoto para todo o município; solicitação para

formas alternativas de abastecimento de água nos casos em que a interrupção do

fornecimento de água exce de i2 horas; COPASA e/ou Prefeitura Municipal identificam

desperdício de água na operação e quais os motivos e as soluçÕes para possÍveis

desperdícios. Em seguida, a Vice-Prefeita lvete Otoni Santa Bárbara de Abreu destacou a

importância da audiência enquanto momento para a escuta da população bem como das

justificativas da COpASA. Apos, foi concedida a palavra à Assessora Jurídica Thaís de Assis

SimÕes, que procedeu à uma apresentação, explanando sobre: cláusula do contrato de

concessão celebrado entre a Prefeitura Municipal e a COPASA prevê ampliação da

infraestrutura, acompanhando o crescimento populacional, de modo a evitar os déficits no

abastecimento de água; possuir gerador de energia é uma obrigação da COPASA; quanto à

fiscalização, Prefeitura realizou diversas notificações à empresa, em razão de vazamento de

esgoto, desperdício de água, desabastecimento, ausência de coleta de esgoto, recomposição

asfáltica; estas que totalizaram 145 notificaçÕes desde 2021, Prefeitura Municipal procedeu à

abertura de 9 processos administrativos em razão de vazamentos e falta d'água; Prefeitura

Municipal procedeu à aplicação de multa à COPASA no valor de R$'1.600.000,00, que se

tornou objeto de execução fiscal e judicialização; Prefeitura Municipal procedeu à instituição

de Ação Civil Pública com obrigação defazer, no tocante às obras e problemas de energia

elétrica no sistema; possibilidade de manifestações dos cidadãos pelo aplicativo Colab;

realização de visitas aos domicÍlios em parceria com a Guarda Municipal para verificar junto

aos moradores as reclamações envolvendo a COPASA; Prefeitura Municipal verificou, por

meio das reclamações, que 12 imoveis enfrentaram desabastecimento de água superior a 12

horas em 2022; Município aguarda a sentença do Judiciário; multas são revertidas para o

Fundo Municipal de Saneamento; existência de outras ações movidas em desfavor da

COpASA, tais como a promovida pelo Ministério Público e pelo lnstituto Concordia, em 2020,

porém, sem julgamento. Em seguida, o Gerente Regional da COPASA, Vilson Amorim,

manifestou-se, explicando que: a falta d'água constante no município se deve à necessidade

de infraestrutura; município possuÍa a vazão de 40L/s; posteriormente, COPASA solicitou a

vazão de B0L/s ao orgão ambiental, porém, foi concedido, por meio de outorga, avazão de

60L/s; em 2019, começou a funcionar uma nova Estação de Tratamento de Agua - ETA, com

capacidade de tratamento de BOL/s; para a distribuição da água tratada foi contratada

empresa para realizar uma obra, porém a obra não foi concluída; as obras serão feitas para

atender toda a população; há erros no cadastro e a equipe local é responsável pelo cadastro,

fazendo o acerto, quando necessário, mediante a solicitação do morador; Conceição do Mato

Dentro ainda tem pontos sem coleta de esgoto, mas 7Sok da área tem coleta do esgoto; o

desperdício significa perdas no sistema, no entanto, o patamar da cidade é acertável, se

comparado a outros municípios, porém, a perda é alta, em torno de 32o/o', estão sendo feitas

ações para minimizar as perdas no sistema; Gerência Regional de Diamantina atende 12

municÍpios; possui contato com a Engenheira Sanitarista da Prefeitura, Jacqueline Chaves,

com a qual atua resolvendo os problemas no âmbito do múhicÍpio. Quanto aos investimentos,

Vilson informou os seguintes: investimento no sistema {f labastecimento de água, de R$

3.700.000,00 no período de 2002 a 2OO7', investimento no\f/ttuma de esgot any»lx-ffio,
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rje R$ 10.550.000,00 no período de 2006 a2014', investimento para ampliação de água, de

R$7.10.000,00 no perÍodo de 2007 a 2010, investimento de R$418.000,00 em 2018, para

ampliação do Sistema de Abastecimento de Agua; investimento de R$ 3.530.000,00 para obra

em andamento envolvendo melhorias na captação no Rio Santo AntÔnio, ETA, adutora e

reservatórios, boosÍer e elevatória; contrato, em andamento, para construÇão de parte da

adutora no valor de R$2.400.000,00; obra de ampliação realizada entre 2020 a 2022 no valor

de R$ g5,000,00; obra em andamento para a automação do Sistema de Abastecimento de

Agua, investimento de R$500.000,00 e investimentos para atender o crescimento vegetativo

de água/esgoto, investimento de R$ 235.000,00 em 2022. Em seguida, o Presidenle da 226'

Subseção da OAB manifestou-se, comentando a relação entre a falta de água e a falta de

energia no Sistema de Abastecimento de Agua, mencionando que nas situaçÕes em que

ocorreaÍaltadeenergianosistema,aáguademoracerca de24horasparaserrestabelecida.

Em resposta, o Gerente da COPASA exemplificou o caso do Carnaval, em que o Sistema de

Abastecimento de Agua permaneceu sem energia elétrica por 32 horas, esclarecendo que o

Sistema cJispÕe de geradores de energra locados e que a empresa está providenciando a

aquisição dos equipamentos. Vilson esclareceu que o reservatorio do bairro Matozinhos, o

maior da cidade, também disporá de gerador; esclareceu que a energia que alimenta a

captação da água é diferente daquela que alimenta a ETA; que a COPASA está solicitando à

Cemig que a energia que alimenta a captação e o tratamento da água tenha a mesma origem;

que o referido assunto será discutido em reunião a ser realizada entre a COPASA e a CEMIG

no dia 1710412023, acrescentando que o abastecimento de água da parta alta da cidade é de

fato mais demorado. Apos, o Presidente Sílvio Silvério Costa questionou sobre os

investimentos futuros programados pela empresa e o prazo para conclusão das obras. Em

resposta, o Gerente da COPASA, Vilson José de Amorim, explicou que a COPASA está

aguardando orçamentos para a aquisição de um conjunto motobomba para atendimento à

região do Baú. Quanto à conclusão das obras, o Gerente Vilson informou que há contrato

vigente com uma empresa para execuÇão de serviços cuja previsão de finalização e até o

mês de agosto de 2023. Em seguida, foi concedido o uso da palavra aos cidadãos inscritos

previamente. O cidadão Jonas manifestou-se, mencionando o seguinte. necessidade do

investimento por parte da COPASA em geradores; ressarcimento de valores cobrados

indevidamente quanto à taxa de tratamento de esgoto não ocorreu para todos os usuários;

constantes vazamentos da rede de esgoto; pedido de justiça e respeito para com os

moradores; solicitação, em audiência anterior, de um Termo de Ajustamento de Conduta com

a comunidade do bairro Corrego Pereira; prática de taxas abusivas pela COPASA e solicitação

para esclarecimentos por parte da Prefeitura Municipal acerca do saneamento básico' Ato

contínuo, a cidadã Marlene manifestou-se quanto ao mau cheiro proporcionado por

vazamento de esgoto, comprometendo a utilização da água. ApÓs, o cidadão Élcio mencionou

acerca das seguintes questões: lançamento de esgoto indevido em seu quintal; expansão de

imoveis em rua localizada no bairro Cuiabá, sem o devido cuidado no tocante à canalização

do esgoto para a rede; ocorrência de lançamento irregular de esgoto na Rua Santa Clara e

Beco Santa Rita; solicitação de respostas por parte dos orgãos competentes. Em segutda, a

cidadã Maria lvanilde comentou acerca da situação do esgoto do bairro Brejo,

especificamente do Beco Tristão, comentando que a água pluvial está percorrendo a rede

junto com o esgoto; explicou que quando chove, ocorre inundação e a entrada do esgoto nos

imoveis. Apos, a cida<jã Márcia comentou as seguintes questÕes: falta d'água; taxas abusivas,

vazamento do esgoto na porta de seu imovel no bairro Cruzeiro; dificuldade de contato com

Central 11b; questionamento acerca do ressarcimento dosvaloresrcoy'rados indevidamente.
^ Apos, o cidadão Wallace manifestou-se quanto às seguintes Au\ffes: investimentos -da
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empresa para o ano de 2023; lançamento de esgoto em corregos; como a empresa propiciará

abastecimento aos novos bairros da cidade, uma vez que o contingente atual já não está

sendo adequadamente atendido; rumores de implantação da COPASA nos distritos, sob qual

justificativa, se mais lucro para a empresa. Em seguida, a cidadã Valdirene manifestou-se

quanto à necessidade de respostas da empresa no tocante à cobrança da tarifa de esgoto,

uma taxa injusta. Apos, a cidadã Jacilda manifestou-se quanto a: ausência de tratamento de

esgoto; contas caras em imovel desocupado, tentativa sem êxito de resolver a questão junto

à agência; constantes faltas de água; questionamento acerca do ressarcimento das cobranças

indevidas. Em seguida, a cidadã Margarida manifestou-se quanto a situação ocorrida em seu

imovel, explicando que: em janeiro, apos forte chuva, o esgoto adentrou para quitinete de sua

propriedade; a COPASA foi comunicarla acerca do fato e informou que iria solucionar o

problema; procurou a Defensoria Publica, que também está avaliando a questão; está

impedida de alugar o imovel; foi informada da vinda de um funcionário de Diamantina para

avaliar o problema, o que não aconteceu; está aguardando a solução; quer receber os valores

dos aluguéis e os prejuízos que teve em razáo da ocorrência. Apos, o cidadão Lucas

manifestou-se quanto a: atuação da empresa há 22 anos no município e carência de

infraestruturu para o atendimento; atuação da mineradora há mais de 10 anos; cidade

conhecida como Capital Mineira do Ecoturismo, mas que não tem água para a população;

falta de água em seu imovel com duração de 4 dias ao final do ano de2022; sinais de obras

da COPASA nas ruas do município; instalação do eliminador de ar deve ser responsabilidade

da COPASA; iminência da chegada da Vale no município, qual a perspectiva para os proximos

1O anos no tocante ao abastecimento de água. Ato contínuo, o cidadão Homero manifestou-

se quanto a: instalação de canalização de esgoto em seu terreno sem autorização; sÍtio

arqueologico está sendo contaminado pelo lançamento irregular de esgoto; não pode plantar

no quintal do imovel, COPASA alega que o endereço do imovel não coincide com a base de

dados da empresa; Pousada existente no local não pode ter hospedes em razão da situação;

o problema é de saúde publica; deseja resolver o mais rápido possível. Apos, o servidor

Lorenzo procedeu à leitura de urna pergunta anônima, qual seja, o planejamento e as metas

para os proximos anos de atuação da COPASA. Em seguida, o cidadão Jorge Gabriel

manifestou-se, mencionando que representa o NACAB, empresa atuante junto às

comunidades atingidas pela mineração, Jorge Gabriel mencionou uma dÚvida relacionada ao

diálogo da COPASA para com as comunidades rurais em caso de ampliação da atuação da

empresa, a exemplo das comunidades de Gondo, Corrego e São Sebastião do Bom Sucesso.

Em seguida, a cidadã Sandra, moradora do bairro Cruzeiro relatou que: a água demora muito

para chegar ao imovel em que reside; que a sua conta está cara, tendo alcançado o valor de

R$400,00; COPASA levou o hidrômetro para aferição, mas informou que o aparelho

eliminador de ar deve ser adquirido pela moradora, se for o caso, Em seguida, o cidadão

Vinícius, morador do bairro Brejo manifestou-se quanto ao valor da tarifa de tratamento de

esgoto, sobre a qual pediu esclarecimentos. Apos, o cidadão Milton manifestou-se,

mencionando que: se a COPASA foi multada pela Prefeitura Municipal, como se rejeitou a

pagar; os pavimentos da cidade estão ruins em razào da intervenÇão da COPASA; esgoto

está sendo lanÇado em terrenos baldios no bairro Cruzeiro; a água é corlada sem prévio avtso

aos moradores. Em seguida, o cidadão Homero pediu para complementar sua fala,

questionando se será ressarcido em razáo do pagamento da tarifa de esgoto cobrada

indevidamente. Apos, o cidadão "Netinho" manifestou-se, mencionando que: a Prefeitura

Municipal deveria cobrar da COPASA os danos causftdog por ela aos pavimentos urbanos;

há investimentos no Alto do Baú, área de notadas in\!s/es e os córregos não são limpos,

i
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comentou sobre o desperdício de água quando da lavagem dos reservatorios dos bairros pela

COpASA. Apos, o cidadão Lucas perguntou sobre a tabela de taxas praticada pela empresa

e comentou sobre a burocracia quando da emissão da certidão de ligação de água de imovel

Em seguida, o cidadão Wallace fez perguntas direcionadas à Prefeitura Municipal, quais

sejam: expectativa de cancelamento do contrato com a COPASA, tendo em vista o não

cumprimento por parte da COPASA das obrigações contratuais, se há expectativa de

contratação de nova empresa ou se há a possibilidade de a Prefeitura Municipal assumir o

serviço de forma autônoma. Ato contínuo foi concedida a palavra ao Gerente Regional da

COPASA. Em resposta às manifestações dos cidadãos, o Gerente Regional da COPASA, Sr.

Vilson explicou que: obras estão sendo feitas para o atendimento do Alto do Baú e região;

alguns moradores permitem o lançamento da água pluvial na rede coletora de esgoto, o que

colabora para o aumento do fluxo de água em direção aos corregos e rios, o que pode causar

refluxo do esgoto nas residências; o caso da cidadã Margarida será levado ao conhecimento

do técnico responsável; a água da chuva não deve se misturar com o esgoto, pois pode

rmplicar em refluxo nas resídências; quanto à situação da cidadã Maria lvanilde, será solicitado

que o servidor da COPASA procure a moradora paz verificação do problema relatado no

bairro Brejo; as tarifas praticadas pela COPASA são determinadas e reguladas pela ARSAE;

o valor da tarifa de esgoto não é superior à tarifa de água, sendo as tarifas praticadas comuns

em todo o Estado; atarifa de esgoto corresponde a74o/o rla tarifa de água; rompimento de

interceptor ou lançamento irregular de esgoto diretamente nos corregos por parte dos

moradores são os motivos que geram a poluição nos corregos; moradores tem tal

comportamento em razão de ausência rie condiÇões financeiras para arcar com os custos de

ligação do imovel à rede de esgoto, ou, ainda, por conveniência; as pessoas, de modo geral,

tem o costume de descartar inumeros itens indevidos na rede de esgoto, o que não é o correto;

os lançamentos indevidos de esgoto relatados pelos moradores precisam ser analisados

individualmente; os moradores devem procurar a COPASA parafazer acerto de cadastro, os

moradores devem solicitar a aÍerição do medidor de água que será analisado por laboratorio

creditado; equipe da COPASA irá procurar a cidadã Margarida para a solução de sua

reclamação, se for devido, será ressarcida pela empresa; que em razão do Novo Marco

Regulatorio do Saneamento - Lei 14.02612021 - as concessões existentes não poderão ser

renovadas, cabendo à Prefeitura Municipal a abertura de edital para contratação de nova

empresa para prestação dos serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário

apos o término da concessão; no tocante à recomposição dos pavimentos, o serviço da

COPASAexige a abertura da pavimentação paraa manutenção da rede, que e subterrânea,

mas a recolocação precisa de fato ser bem feita; quando da instituição de faixa de servidão

em terreno particular ocorre a indenização e se faz necessária prévia autorização do morador;

que a situação relatada pelo cidadão é antertor à sua gestão, mas a COPASA irá negociar

com o cidadão. O cidadão Homero intervru, relatando que está enfrentando prejuízos na

pousada, bem como não está tendo quatidade cje vida emrazão dos transtornos causados. O

cidadão pediu para que a COPASA dialogue com ele, de modo a solucionar a questão, bem

como faça o mesmo em relação aos demais moradores que se manifestaram, enfatizando

que precisa ser dada atenção à qualidade de vida dos moradores. Em continuidade, Vilson

mencionou que a COPASA irá procurar o cidadão para a resolução da questão. Quanto à

pergunta anônima, no que se refere ao plano de expansão, o Gerente Vilson mencionou o

novo Marco Regulatorio do Saneamento, citando as metas previstas para o ano de 2033,

quais sejam , 99% de água tratada e distribuÍda e 90o/,

ampliação da concessáo para a área rural, Vilson

mente paru a sede do município, não alcançando {lffe
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situação da cidadã Sandra, o Gerente Vilson comentou sobre a necessidade da aferição do

hidrômetro. A cidadã Sandra interviu, informando que já solicitou a aferição do hidrômetro de

seu imovel, euanto à possÍvel situação de cobrança indevida relatada pelo cidadão Vinícius,

o Gerente Vilson pediu que o cidadão procure a COPASA para que seja verificado,

enfatrzando que não é interesse rla empresafazer cobranças indevidas. Em seguida, quanto

ao corte de água, abordado pelo cidadão Milton, o Gerente Vilson explicou que: sempre ocorre

o aviso de corte; existe a orientação de que o morador seja chamado; pode haver um

pagamento ainda não constante no sistema; moradores podem dispor de comprovante de

pagamento. Apos, a Assessora Jurídica Thaís, manifestou-se, explicando que: os moradores

com reclamações relacionadas às contas de água podem procurar o Procon Municipal; a

Prefeitura atuou nos casos em que as pessoas reclamaram na Ouvidoria sobre o

desabastecimento superiora 12 horas; solicitou que o cidadão Lucas envie a reclamação por

este meio, para que seja juntado à Ação Judicial; quanto à pergunta do cidadão Wallace

relacionada à possibilidade de rompimento do contrato de concessão, a Prefeitura está

fazendo um estudo acerca da questão para definição da melhor decisão para o município;

sugeriu, como encaminhamento da Audiência, que a ARSAE seja oficiada no tocante a

cláusula contratual que afirma que a tarifa de esgoto corresponde a 50o/o da tarifa de água e

a possibilidade da redução da atual taxa de 74o/o, lendo em vista que o sistema de

esgotamento não está totalmente implantado. Em resposta, Vilson informou que quando da

assinatura do contrato de concessão, que se deu em 2000, não havia sido criada a ARSAE,

mas que o questionamento pode sim ser feito junto à Agôncia. Apos, procedeu-se às

consideraçÕes finais dos componentes da Mesa e vereadores presentes. O vereador Sidinei

Seabra da Silva manifestou-se quanto a: erros existentes no cadastro da COPASA e a prática

das cobranças indevidas, as quais a COPASA informou que estariam acontecendo nos bairros

Vila Caetano e Brejo; apos fiscalização da ARSAE, foi constatada a cobrança indevida

também em outros bairros, a exemplo dos bairros Cruzeiro e Matozinhos, ao contrário das

informaçÕes fornecidas pela COPASA; inúmeras famílias conceicionenses estão em situação

de vulnerabilidade social, justificando ainda mais a necessidade do ressarcimento das

cobranças indevidas; sugestão de celebração entre a Prefeitura Municipal e a COPASA de

um Termo de Cooperação Técnica, a fim de lrazer melhorias aos serviços prestados à

população; sugestão de que, ao final do contrato de concessão, a Prefeitura assuma a

responsabilidade pelo sistema de abastecimento de água e esgotamento sanitário. Apos, o

vereador Gleicierrez Martins de Araújo agradeceu a participação da população bem como as

participaçÕes da Assessora Jurídica ThaÍs SimÕes e <jo Gerente Regional da COPASA, Vilson

Amorim, solicitando uma aproximação da COPASA para com a Câmara para que as

informações possam ser fornecidas à população. Ato contínuo, o vereador Luiz Antonio dos

Santos, agradeceu a participação da COPASA; mencionou situação vivenciada no município

de Dom Joaquim, quando precisou acionar a COPASA devido à danos em um hidrômetro; no

referido município notou agilidade no atendimento, mas não considera que o mesmo ocorre

em Conceição do Mato Dentro; lamentou que mesmo apos 20 anos da instalação da empresa

no município ainda se pense na necessidade da realização de investimentos. Apos, o

vereador Rômulo Michell do Carmo Fernandes, manifestou-se, mencionando que: a audiência

publica se resume nas palavras omissão, crime, desrespeito e riqueza; não há o cumprimento

do contrato por parte da COPASA; a empresa praticou crimes ambientais ao longo de sua

atuação, conforme se nota por parecer cuja copia foi obtida com a Prefeitura; é devido o

respeito aos funcionários da COPASA, que trabalham com.os recursos dos quais dispÕe; que

a ornissão é representada pela ausência de esforço da COfiASA em solucionar os
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Dentro e rjemais cidades de Minas Gerais; a Câmara Municipal está à disposição para servir

a população; solicitou que a população seja respeitada, pedindo que a Prefeitura atue no

sentido de resguardar os direitos da população; que o Ministério Publico demonstrou

desrespeito à população ao não comparecer na Audiência Pública; apesar de ser um

municÍpio rico, a população enfrenta vulnerabilidades sociais; que a Prefeitura Municipal deve

auxiliar as famílias de baixa renda parc a obtenção de ligação de água/esgoto; que fará uso

da palavra sempre para representar os interesses da população, sem receios de relatar os

seus pensamentos. Apos, o vereador Wander Rosa de Santana comentou acerca de ofício

enviado à COPASA em janeiro do corrente ano que tratava da situação do bairro Corrego

Pereira e adjacências. O vereador informou que a resposta da COPASA mencionou a

existência de obras de responsabilidade da Prefeiturapara serem executadas, para que então

seja possível o funcionamento de um reservatorio que irá atender os bairros Corrego e Vila

São Francisco. O vereador relatou que buscou esses esclarecimentos em prol dos bairros que

estão aguardando as melhorias e agradeceu a participação de todos na Audiência Pública.

Êm seguicJa, Marcos Felipe ressaltou que é importante que todas as questões levantadas

durante a Audiência sejam prontamente atendidas pela ernpresa, enfatizando que a OAB e o

Procon irão acompanhar o andamento das questões ligadas à COPASA nos proximos anos.

Apos, o vereador Cláudio Alexandre Rodrigues de Oliveira, desculpou-se em razão do atraso,

por motivo de viagem, mas informou que estava acompanhando a Audiência de forma online.

O vereador comentou sobre a questão dos investimentos realizados pela empresa, relatando

que considera poucos os investimentos realizados, havendo muito mais a ser feito. O vereador

parabenizou os servidores, destacando que o Gerente Vilson não dispõe de meios para

resolver todos os problemas, tendo em vista a hierarquia existente na empresa, agradecendo,

porém, a sua participação na Audiência Pública. O vereador informou, ao final, o pedido de

empresários e moradores, o fato de que o povo não aguenta mais a falta de água. Em seguida,

a Vice-Prefeita lvete desejou que a Audiência possa lrazer resultados paraa população. lvete

enfatizou a importância de a população contar com o auxÍlio do Procon, conforme pontuado

pela Assessora JurÍdica Thaís SimÕes. lvete agradeceu a opot"tunidade e a participação dos

membros da Prefeitura que colaboraram com o debate proposto por meio da Audiência

Publica. Ato contínuo, o vereador João Marcos Otoni Seabra de Souza manifestou-se,

mencionando o seguinte: no 20 trimestre de 2022 a COPASA teve um lucro de R$180.000,00;

os lucros com vendas e serviços prestados esteve proximo de R$ 1 bilhão, a despeito de um

índice de 3,5% de inadimplência; agradeceu a participação do Gerente Vilson; propÔs

encaminhamento para que seja dada atenção especial aos moradores do bairro Cruzeiro,

Corrego Pereira, Vila Caetano, Barro Vermelho e Matozinhos; Procon está à disposição para

o atendimento da população; Prefeitura Municipal deve fortalecer a comunicação e a

fiscalização junto à COPASA; propôs encaminhamento para que a Câmara designe uma

comissão específica para acompanhar a COPASA, a ser formada por representantes das

áreas de Meio Ambiente, Obras, COPASA, Prefeitura, OAB e sociedade civil; Comissão

poderá acompanharo cronograma de obras, cuja previsão de entrega épara agosto de2023'

conforme informado pela empresa; todos devem unirforças para um novo tempo de ações da

COpASA; COPASA deve melhorar a comunicação com a sociedade; propÔs

encaminhamento para que a Prefeitura tome providências quanto à infraestrutura do bairro

Brejo, ressaltando, ao final, que e soli<lário com to<jos e está à disposição da população. Em

seguida, o Gererrte da COPASA Vilson rnanifestou-se; ressaltando que: a COPASA tern feito

grandes parcerias com o MunicÍpio para universalizar o saneamento na sede do muntcípio,

apesar de nem tudo sair conforme o esperado; quanto aof moradores que são cadastradosapesar de nem tudo sair conforme o esperado; quanto aof moradores que são cadast

no CADUnicp, a orientação é para que estes façam o ca{fstro na tarifa sodal)yy
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ate 55% de desconto no valor da conta para os usuários cadastrados. Quanto a esta questão,

o Gerente Vilson solicitou que os vereadores levem isto ao conhecimento da população,

agradecendo, ao final, a oportunidade, mencionando que divergências acontecem, mas o

respeiio às pessoas deve prevalecer, colocando-se à disposição da cidade de Conceição do

Mato Dentro, Ato contínuo, o Vereador Presidente Sílvio Silvério Costa agradeceu a

participaÇão rio Sr. Vilson Arnorim, nras ressaltou que as aÇÕes da empresa ainda são

insufioientes. O Presidente agradeceu a todos os membros da Mesa, vereadores, i:o

Consultor JurÍdico da Casa, Filipe Pilo, ao Advogado do Procon, Júlio Campana e à população

presente. O Presidente comentou sobre a reunião com a ARSAE realizada recentemente, na

qual solicito u a realização de uma fiscalizaçáo in loco. O Presidente esclareceu aos presentes

que na referida reunião a ARSAE inforrnou que a COPASA não está cumprindo com o

pagamento dos ressarcimentos das cobranÇas indevidas em Conceição do Mato Dentro. Ao

final, o Presidente enfatizou que as reclamações em desfavor da COPASA precisam ser

registradas no 115, uma vez que o relatorio da ARSAE não tem refletido a realidade do

municÍpio, uma vez que as reclamações não estão sendo registradas pela população no 115,

Em seguida, foi dada uma breve pausa para a elaboração final dos encaminhamentos.

Passada a pausa, o servidor Lorenzo procedeu à leitura dos encaminhamentos:

Encaminhamentos

I . Os usuários devem formalizar as reclamações de falta de água e outras no 1 15 ou

aplicativo da COPASA;

2. A COPASA deve formalizar, via ofício, as informações relacionadas aos investimentos já

realizados e aqueles previstos até o período restante do contrato (em até'10 dias úteis);

3. Os usuários podem procurar o PROCON, por meio de agendamento pelo 3868-2000,

para registrar as reclamações não solucionadas junto a COPASA;

A COPASA deve formalizar, via ofÍcio, a situação das cobranças indevidas quanto às

tarifas de coleta e tratamento de esgoto, bem como informar quantos usuários foram

ressarcidos e quantos ainda serão, em até 10 dias úteis;

A COPASA deve informar, em até 5 dias úteis, o prazo para a resolução dos usuários que

se manifestaram (Maria Margarida, Homero Generoso e Sandra);

Prefeitura deve avaliar a possibilidade de firmar uma Termo de Cooperação com a

COPASA para melhorar o serviço de abastecimento e esgotamento e, ao final do contrato,

que a Prefeitura possa assumir o serviço;

l. Oficiar à ARSAE questionando sobre o percentual clas cobranÇas das tarifas de esgoto

existente no contrato de concessão e aqueles pratica<1os atualmente pela COPASA, para

que se manifeste no prazo de 15 dias uteis e, apos o decurso do prazo, corn ou serIl

manifestação, criar comissão para estudo de ajuizamento de Ação Civil Publica para

redução da tarifa de esgoto nos termos do contrato de concessão vigente;

B. Fornecer ao PROCON Câmara canal direto com a PASA por meio de telefone e

4.

Ã

o.

s reclamações do consuwhatsgpp para facilitação da comunicação e resoluçáqnê
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uma vez que o canal disponível (e-mail para a regional de Diamantina) não tem ttdo uma

velocidade conveniente;

g. A COPASA disponibilizar ferramentas à Câmara Municipal, especialmente ao Centro de

Atendimento ao Cidadão (CAC), para atender aos cidadãos conceicionenses,

principalmente para possibilitar a impressão de segunda via, um dos serviços mais

solicitados pelo cidadão;

10. A Câmara Municipal para analisar a viabilidade de criação de uma comissão, composta

por membros da sociedade civil, da Câmara, Secretaria de meio ambiente e Secretaria

de infraestrutura para acompanhar o cronograma de obras, cuja conclusão está prevista,

conforme informações da COPASA para agosto de 2023',

1 1. A Prefeitura, para que tome providências quanto às obras de esgotamento sanitário do

bairro Brejo;

12. Que a COPASA tenha uma atenção especial em relação aos bairros Cruzeiro, Vila

Caetano, Corrego Pereira e Matozinhos.

A Audiência foi gravada em áudio e vídeo, transmitida ao vivo pelas redes sociais oficiais da

Câmara, bem como o vídeo disponibilizado no sítio eletrqnico. Nada mais havendo a ser

tratado, deu-se por encerrada a Audiência Publica, e eu tpanlelle Cirino de Almeida, que a

nada pelos v[rr{-adores presentes e anexada a

Av. .JK, 380 - Centro - CEP: 35.860-000
TeleÍones: (31 ) 3BôB-1059, 3868-1 080, 3868-2000

camaracmd@gmail.com
http ://www. fa ce bo o k. co m/ca m a ra orr d

secretariei, lavrei a presente ata que

lista d,e presenças.


